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제2차 등록금심의위원회 회의

1. 개회

위원장은 교직원 당연직위원, 학생대표 위원 및 외부전문가 위원의 동의를 받고 재적위원 과반수 이

상의 출석요건을 충족하여 성원이 됨으로 개회를 선언함.

2. 2022학년도 교비회계 결산(안) 심의

위   원  장 : 지난 1월 4일 제1차 등록금심의위원회에 이어 제2차 위원회에 참석해준 위원들께 감

사드립니다. 등록금심의위원회 회의록 공개(학교 홈페이지에 회의 개최일로부터 10일 

이내)에 대해 설명하고 개인의 사생활 침해 여지가 있다고 판단되어 발언자의 실명을 

공개하지 않기로 합의함. 또한 위원회 사무를 처리하기 위해 예산팀 안교진 직원을 

간사로 선임함. 오늘 심의 내용중 2022학년도 결산서 보고 및 결의에 관한 내용으로 

설명을 위해 실무책임자인 재무팀장을 초청위원으로 참석토록 제안 함.

위     원 1 : 재청함.

모든 위원들 : 전체위원 거수함.

위   원  장 : 2022학년도 교비회계 결산서에 대해 재무팀장이 보고 하도록 요청함.

재 무 팀 장 : 1) 총 자금규모는 등록금회계 64,231,853,027원, 비등록금회계 54,419,250,495원으

로 내부거래 4,832,659,550원을 제외한 총 113,818,443,972원임.

              2) 감가상각비 상당액 중 교육시설을 위한 건축기금적립으로 약 38억원을 적립함.

              3) 미사용차기이월금은 학교기업 약 8억원을 포함한 약 144억원

              4) 결산관련 주요내용으로 

                 a. 등록금 수입

                    대학, 대학원 모두 전년 대비 동결, 전년대비 등록금 수입 전체 1,443,989,631

원 증가

                    학부입학금 214,470,000원 감소(학생수 9명 감소)

                    대학원입학금 86,005,000원 증가(학생수 103명 증가)

                    학부수업료 228,492,009원 감소(학생수 77명 감소)

                    대학원수업료 1,099,352,757원 증가 (학생수 176명 증가)

                   단기수강료 701,593,883원 증가(한국어과정 및 체육문화센터 증가)

                 b. 국고사업수입(대학일자리센터 375,000,000원, 시간강사처우개선 150,422,200원, 
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국가교육근로장학 1,108,156,672원, 대학혁신지원사업 3,641,760,000원 등)

                 c. 국가장학금 수입(유형1 103.6억, 유형2 7.39억)

                 d. 임정혁기념관 공사 336,878,530원

              5) 교육비 환원율에 대해 설명함(2022년 189.50%)

              6) 자금계산서 수입 지출 현황 및 대차대조표, 운영계산서 설명함 

위     원 3 : 건축기금을 언급하며 기숙사를 더 지을 수 있는지 질의함.

재 무 팀 장 : 기숙사가 타 대학에 비해(학생수 대비) 많음을 설명함.

3. 적립금 적립유형 변경(안) 심의

위   원  장 : 원금보존장학적립금에 대한 일부 변경 요청이 있음을 설명하고 재무팀장에게 설명을 

요청함.

재 무 팀 장 : 이자율이 낮아 원금보존장학금의 실제 장학금의 의미가 퇴색되어 발전기금위원회를 통

하여 승인된 건의 임의장학기금으로 변경을 하게됨을 설명함. 실 납부자 또는 납부자 

가족을 통해 임의장학기금으로 변경허락받은 것을 설명함.

4. 차기이월금 결의

위   원  장 : 2022학년도 이월금은 2023학년도에 중앙도서관 리모델링, 대강당 리모델링, 기숙사 

방음공사 등으로 사용할 것을 제안함.

재 무 팀 장 : 2022학년도 이월금이 예전보다 많았던 이유는 작년에 보상받은 왕숙지구 토지가 등록

금회계에 속하여 이월금이 많았음을 설명함. 해당 이월금은 위원장의 제안 외에도 살

렘관 건축에 융자받은 62억중 남아있는 원금을 정산하는데 사용할 예정임을 설명함. 

또한 기타이월 5억4천여만원 또한 학생과 학생관련 예산으로 배정을 하여 진행될 예

정임을 설명함.

위     원 1 : 학교측이 제안한 내용으로 사용하는 것에 대해 동의함.

모든 위원들 : 위원 1이 재청하고 전체위원 모두 거수하여 결의함.

5. 최종 결의

위   원   장 : 더 이상 궁금하거나 의논 사항이 없으면 2022학년도 결산서 및 본 위원회 구성 및 

운영 관련하여 의결할 것을 요청함.

예 산  팀 장 : 2022학년도 결산서 심의 및 승인 그리고 2022학년도 차기이월금은 2023학년도에 위

와 같은 내용으로 사용할 것을 제안하고 동의함.

위     원  4 : 재청함.

위   원   장 : 가하다고 생각하는 위원께서는 거수로서 표해줄 것을 요청함.

모든 위원들이 거수함.

위   원  장  : 만장일치로 결의되었음을 선언함.

6. 회의 종료

위   원  장 : 2023학년도 제2차 등록금심의위원회 회의를 묵상기도로 종료함.
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